

LOS ANDES

 Director-Gerente y Redactor principal:
MANUEL M. BENITEZ

 REDACTORES:
 LUIS ALBERTO FALCONI G., Subdi-
 rector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
 A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

 REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza
 "Maldonado"
 Suscripción mensual \$ 1.00
 Avisos y remitidos: precios convencio-
 nales
 No se publica los lunes
 Para todo asunto relacionado con este
 diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente
 APARTADO NÚM. 44.

Año II

Riobamba—Ecuador—Viernes 8 de Noviembre de 1918

No. 306

El liberalismo ante el peligro

De un conñu a otro de la República ha repercutido la asonada fanática de la plebe quioteña, empujada por la fatídica mano del conservadorismo, y esa manifestación se la considera en el campo liberal como una inejivoca muestra de la insolente reacción del bando tradicionalista, que ha dado ocasión a que los más prestigiosos elementos del liberalismo inviten a sus correligionarios a cerrar las filas, ante la avalancha conservadora. Y los buenos liberales, los que no han claudicado todavía, exigen del Jefe del Estado una rectificación de la conducta que observó con los amotinados, antes de ofrecerle su incondicional apoyo, a fin de conservar la hegemonía del partido. Se trata de salvar la idea liberal, tenaz y sórdidamente combatida por sus implacables adversarios, y esta es la hora de enarbolar la enseña roja y plantarla sobre los carcomidos torreones del tradicionalismo, despojándose de prejuicios de baja política que impiden la compactación liberal.

Si el Presidente de la República cometió un error, talvez fué porque se sintió aislado, sin siquiera un amigo en el Gabinete que secunde una actitud enérgica, pero si su Gobierno asume una orientación definida, no dudamos que se verá rodeado de muchos personajes que hacen honor al Partido.

Tales nuestra opinión, a juzgar por las manifestaciones de los grupos más connotados del liberalismo y si en Guayaquil, Quito, Babahoyo y otras ciudades importantes, los liberales han tomado una acti-



CUADROS DE LA GUERRA

La dolorosa odisea de los fugitivos belgas, ante el ultraje de los bárbaros.

tud unánime para exigir el respeto a la Ley y contrarrestar la acción ultramontana, los copartidarios de esta ciudad trabajan actualmente impulsados por idéntico pensamiento pronto podremos anunciar a nuestros lectores los resultados de la labor unionista y genuinamente liberal en que están empeñados los mismos distinguidos miembros del liberalismo riobambeño.

Quito al día

[Telegrama]
 Los desórdenes de Quito.—La malignidad conservadora. Renuncia del Gobernador del Pichincha.—Consecuencias del meeting.—Reunión de la Junta Liberal.—Medidas preventivas contra la tifoidea y la gripe.

"LOS ANDES" RIOBAMBA
 Quito, Nov. 6.—"La Nación"

publica la comunicación del Cónsul del Ecuador en Buenos Aires, Sr. Manuel Bustamante, dirigida al Ministro del Ramo y en la que trata de la Agricultura Nacional.

En "Actualidades" se ocupa de como la malignidad conservadora promovió el meeting de antier, hizo matar un artesano, herir varios celadores, ponerle nervioso al Gobierno y provocar, al propio tiempo, el lado cómico que nunca falta en lo serio y aún en lo trágico: la renuncia del Gobernador Larrea Jijón.

—"El Comercio" inserta la renuncia de dicho funcionario y la no aceptación por el Encargado del Ejecutivo La renuncia diete textualmente: "Porque considero que mi actitud en el desempeño de mis funciones es ingrata al Gobierno". La negativa dice: "No puede considerarse ingrata la actuación del Sr. Larrea como Gobernador de esta Provincia"

—El editorial de "El Día"

intitúlase "En el campo liberal.—Lo que hemos hecho y dejemos hacer"

Las desgracias ocurridas en el meeting son: el Cnel. Nicolás F. López sufrió algunas contusiones, el fallecimiento del artesano Pedro Pazmiño, heridas graves de Miguel Corbo y tres celadores de la Policía Nacional. Veinticinco individuos están presos.

—El Comité Ejecutivo Liberal invita para hoy, a las 4 p.m., a una reunión que tendrá lugar en la Casa Municipal, con el fin de alternar ideas tendientes a salvaguardar el liberalismo, de una manera culta y decorosa, cual cumple a los prestigiosos elementos de que está formado dicho Comité.

—En la Universidad y el Ministerio de lo Interior, separadamente, reunióronse las autoridades y los facultativos

(Pasa a la 4a. página.)

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"
TEUTONIA, BAVARIA, CLUB y BEST BEER

Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente

AL PUBLICO

Habiendo sido honrado por el M. I. Concejo Municipal de Quito con el nombramiento de Administrador del Ramo de Loterías, no he vacilado en aceptar el cargo, tomando en consideración que las utilidades que obtenga están destinadas a la Beneficencia y seguro de que el público me dispensará su confianza.

Estoy plenamente autorizado por el mismo Concejo para verificar el sorteo que estuvo anunciado para el 10 de Agosto último, indefectiblemente el 25 de Diciembre próximo.

Para entrar en posesión del cargo de Administrador he rendido fianza por \$40.000 para responder de los fondos que el público deposite por concepto de compra de números.

El pago de los números premiados en esta Lotería está garantizado por el Tesoro Municipal.

Lo que llevo expuesto y mis honrados antecedentes me hacen confiar obtenga el favor del público.

No debe olvidarse que el sorteo es por \$30.000. 6.220 números a graziados entre suertes y premios \$10.000 PREMIO MAYOR.—Quito, a 22 de Octubre de 1.918.

EL ADMINISTRADOR José R. BOADA Y.

NOTAS LEONESAS

(Telegrama)

"Los Andes".—*Riobamba.*

Latacunga, Noviembre 7.
 Para las próximas elecciones de concejeros municipales circula la siguiente lista, que será apoyada oficialmente por el Ayuntamiento cantonal: Sres. Alejandro Maldonado T., Pompeyo Hidalgo, Leonardo Barriga y Alejandro Sandoval.

—Rindió examen de preceptor de segundo grado la señorita Rosa Granda.

—Hállase gravemente enfermo el niño José Varea Donoso.
 —De Quito vinieron los señores Francisco Iturralde y Alfonso Silva.

Corresponsal.

súranse los procedimientos fanáticos de la plebe quiteña, la misma quizá que fue autor de los arrastres de los infortunados Alfaro y sus tentantes, en el año 1912.

Corresponsal.

AVISO

En el Juicio civil seguido por el Sr. Virgilio Moncayo P., como apoderado de Luis Silva y otros, sobre apertura de la sucesión testamentaria de los bienes de Toribia Castillo, se ha dictado el auto siguiente:

"Riobamba, octubre treinta y uno de mil novecientos diez y ocho. Las once a. m. Vistos: a) tenta la partida de defunción que se ha presentado y proveyendo al escrito anterior, declárase abierta la sucesión testamentaria de Toribia Castillo; en consecuencia, se ordena que se proceda a la acción de inventario; y como los interesados en este juicio son personas capaces, sólo se practicará ese inventario con la asistencia del perito o peritos nombrados, y de los testigos, de acuerdo con la facultad establecida en el Art. 709 del Código de Enjuiciamiento Civil. Dase por nombrado de perito del Sr. etpicionario al Sr. José A. Larrea, con quien se conformará la otra parte o nombrará el suyo dentro de veinticuatro horas. Cuéntese con el Sr. Clemente Cervillos designado en el escrito de demanda, así como con el Sr. Virgilio Moncayo P., por la ratificación que ofrece por parte de Luis Silva, Paulino Bravo, Gregoria Segunda y Ana Santillán, debiendo legitimar su personería cuando el Juzgado ordene. Publíquese este auto en cualquiera de los periódicos que se editan en esta ciudad. Las citaciones al Sr. Moncayo, háganse en la casa designada. Se habilita el tiempo.—Chiriboga—Moreano M.—El señor Augusto Chiriboga, Alcalde segundo Cantonal, proveyó y firmó el auto que antecede. Riobamba, Octubre treinta y uno de mil novecientos diez y ocho, a las cinco de la tarde.

Doy fe.—El Escribano: Arroyo.
 Es fiel copia:
 J. Teodoro Arroyo
 Escribano Público.

ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
 Agente

DE BABAHOYO

(Telegrama)
 "Los Andes".—*Riobamba.*
Babahoyo, Noviembre 7.

Un grupo de distinguidos liberales prepárase esta noche para un meeting a favor del partido de las luces, exteriorizando su ideal de unión en todo momento de peligro. Cen-

UNICA GANGA

Ofrezco en venta mis dos cuadras, situadas en el barrio del Hospital; están cubiertas de alfalfa, y tienen arbolada de espulgas. Para informes, ver a su propietaria.

Maria Pérez V. de Astudillo.
 N.º 10, de 1918 1. mes

Noticias de Guayaquil

(Telegrama)

La avalancha conservadora — Ecos de la asonada fanática de Quito.—La unión liberal.

Guayaquil, Noviembre 7

Los sucesos de Quito constituyen el tópicó de actualidad que ha abordado la prensa, invitando a la compactación liberal.

"El Tiempo" dice que tan pronto se desocupe el Presidente de la República de las fiestas inaugurales y sus trabajos de oratoria, que constituyen su fuerte, lo invita a filosofar sobre este tópicó.

Parece que se proyecta un meeting para esta noche, con el objeto de ofecer al Gobierno el apoyo que necesita en orden a contrarrestar la avalancha conservadora.

"El Telégrafo" publica una carta de la Sra. viuda de D. Nicolás Augusto González, quien pide al Gobierno le asigne una pensión mensual para atender a su situación premiante.

Llegó de Valparaíso el Dr. Ricardo Crespo Ordóñez.

Los diarios de Montevideo hácense eco del rumor que circula en las esferas políticas y diplomáticas, asegurando que

tan luego como llegue al país el Dr. Baltazar Brum, después de visitar los países sudamericanos, presentará la renuncia del cargo de Ministro de Relaciones Exteriores, a fin de hallarse en completa libertad de trabajar en favor de su candidatura presidencial.

Corresponsal.

Negocio Lucrativo

Dos automóviles "Ford" en buen estado de servicio para establecer una agencia, se venden.

Informes

M. M. del Castillo.

Música en el hogar

Por \$ 500

Nunca puede estar completo un hogar si no se tiene un instrumento musical. Es la oportunidad de hacerse de un buen piano americano en perfecto estado de servicio. Para lo que no hay más trabajo que ponerse al habla con su propietario en su casa de habitación carrera "Larrea" intersección "Lizarzaburo".

RAMÓN ALZAMORA.

Noviembre 6 de 1918.—1 mes.

--SUICIDIO DE HINDEMBURG--

Abarrotes en general.
 Fierro enlozado: Surtido completo.
 Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
 Vidrios: variedad de tamaños.
 Ferrería: especialidad en tubos para cañería
 Licres extranjeros: las marcas más acreditadas.
 Aceites y grasas lubricantes.
 Renovación constante.—Precios reducidos

RAMON MONCAYO V.

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.—2

EL MERCADO RIOBAMBEÑO
1918-noviembre i diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confitería, Pastillas de menta, Cristalería en general, Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores ipor mayor en el almacén de JULIO L. NAVARRETE. Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

**-COLECTURIA DE RENTAS FISCALES-
del Cantón Riobamba**

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabacos etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVINO

La línea directa

Cooperación patriótica
Telegrama de Cajabamba
Noviembre 3.

Sr. Gobernador.—Riobamba

Cúmplenle llevar a su conocimiento el deseo patriótico manifestado por los señores dueños de las haciendas de este Cantón, quienes con la mejor buena voluntad manifiestan que, después de terminar sus siembras, que las verifican en esta época, contribuirán con el contingente de sus peones conciertos, para la importante obra de la rectificación de la línea férrea de nuestra provincia.

Su atento
Jefe Político

CRONICA

Junta de Hacienda

En la sesión última se acordó lo siguiente:

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. Salva su voto el señor Tesorero por no haber asistido a esa Junta.

A petición del señor Tesorero se declara la Junta en comisión general para proceder al estudio de las solicitudes interpuestas por los señores comerciantes y que se relacionan con reclamos hechos sobre las cantidades fijadas en los Catastros de Capitales en Giro, exhibidos en las puertas del Despacho, durante la primera quincena del mes actual.

Después de leídas varias solicitudes, el Catastro correspondiente a este Cantón, se aprueba con las siguientes modificaciones:

Barakat Salomón, de \$50 000 se le rebaja a \$35 000

Barragán Carlos que conste como Agente de la casa "Mercantile Oversea Corporation" de Guayaquil.

Castillo Hermanos, de \$20 000 se les rebaja a \$16 000—Castillo Manuel María, de \$10 000 se le rebaja a \$8 000—Cura B. Jorge de \$25 000 a \$20 000—González Hermanos, de \$5 000 a \$4 000.—Se suprime el nombre de Javier Simón, por haber levantado su establecimiento comercial.—Jacome B.

Joisa de \$8.000 a \$6.000.—Jara Alejandro de \$10 000 a \$5 000.—Larrea Angel de \$3 000 a \$2 000—Larrea J. Bernardo de \$1. 8 000 a \$1. 5 000.—Murillo Hermanos de \$1. 13 000 a \$1. 8 000.—Muelle Cayetano de \$1. 50 000 a \$1. 25 000.—Pino J. Alejandro de \$1. 15 000 a \$1. 12 000.—Pino J. Eugenio de \$1. 15 000 a \$1. 12 000.—Saa Alejandro de \$1. 10 000 a \$1. 5 000.—Vaca Juan de \$1. 5 000 a \$1. 4 000.—Bukaram Jorge de \$1. 15 000 a \$1. 12 000.—Atendiendo a varias solicitudes se aprueba el Catastro del Cantón Guano, con las siguientes modificaciones:—Andrade Rafael de \$1. 8 000 se le rebaja a \$1. 5 000.—Baus Luis F. de \$1. 4 000 a \$2 000.—Herrera José Joaquín de \$1. 5 000 a \$1. 4 000.—Montalvo Pástor Carlos de \$1. 5 000 a \$1. 4 000.—Se suprime el nombre del Sr. Virgilio Moncayo, tomando en cuenta que no tiene ningún establecimiento comercial en dicho Cantón.

El del Cantón Alausí, se aprueba con la rebaja del capital de \$1. 4 000 a \$1. 3 000 al señor doctor Enrique A. González.

Asimismo el del Cantón Colta se aprueba con la supresión de los siguientes nombres: Carrillo Rosendo, Quinchuela Enrique y Ramos José Domingo, previo informe del señor Colector Fiscal de ese Cantón, quien, en oficio de fecha 6 del presente, manifiesta que los expresados han suspendido las transacciones comerciales.

Se da cuenta de la solicitud del Sr. Virgilio Moncayo, en la que manifiesta que el señor Colector Fiscal del Cantón Guano le ha levantado un auto por supuesta deuda del impuesto del recargo a la venta de licores nacionales y extranjeros por los años 1913, 1914 y 1915, impuesto que afecta sólo a los vendedores del mencionado artículo, sin que esté obligado a ello, desde que no ha tenido establecimiento de ningún género. Por lo expuesto pide se ordene al Colector se abstenga de exigirle el valor de aquel impuesto.

Se resuelve enviar la solicitud al señor Colector, para que informe sobre el particular.

Leído el informe favorable emitido por el señor Colector Fiscal de Guano acerca de la solicitud del Sr. Julio Morea no Ricaurte, que se relaciona a pedir que se rectifique el Catastro de Predios Rústicos del mencionado Cantón, en la parte que consta por duplicado el fundo "Pulug", esto es, en cada una de las parroquias de San Isidro y San Andrés, respectivamente; se resuelve, enviar original toda la documentación, al Ministerio de Hacienda, para que provea lo conveniente.

Para que informe el Sr. Colector Fiscal de este Cantón, se dispone remitir la solicitud de Victorino Redrobán, concerniente a que se elimine su nombre y el de su esposa, que sin tener propiedad alguna, figuren sus nombres en el Catastro de Contribución Territorial de la parroquia de Licito, como dueños de un terreno denominado "Cardo".

A indicación del señor Tesorero de Hacienda y en virtud de hallarse vigente la Ley sobre Contrabandos, se autoriza al señor Presidente para que remita a la Corte Superior del Distrito los dos juicios de contrabandos de sal y aguardientes, respectivamente.

Se declara urgente lo acordado en esta sesión y termina a las cinco de la tarde.

Alumnas sirvientas.

Muchos padres de familia se han quejado del incorrecto proceder de las Hermanas de la Caridad, quienes han adoptado la mala costumbre de obligar a las alumnas que han gan el aseo del establecimiento, bariendo sus respectivas clases.

Como las niñas no ingresan a ese plantel de educación para aprender a barrer, y, por otro lado, esta ocupación es la causa de las enfermedades de muchas alumnas,—con más razón hoy que la gripe española nos amenaza,—ponemos la queja ante el Sr. Director de Estudios, para que ordene lo conveniente.

Dinamita.

El Sr. Ministro de Obras Públicas en su ferviente afán

de cooperar por su parte a la pronta rectificación de la línea, ha ordenado que de un cargamento de dinamita venido para el Ferrocarril al Curaray se destine cinco cajas de ese explosivo para el camino de San Juan Chico—Riobamba.

Las cosas claras.....

El Sr. Benjamín Guevara, Teniente Político de San Andrés, se apersonó en esta Redacción y nos expuso que, habiendo leído una excitativa suscrita por Habitantes de San Andrés, publicada en un No. anterior de este diario, para que continuara el camino que empezó a construir desde dicha población a San Isidro, no tenía inconveniente, nos dijo, en proseguir dicha obra, ya que de su parte tiene sobrada voluntad, pero ello será cuando se arregle la dificultad interpuesta por la dueño del terreno en que está suspendida la construcción del camino, una vez que ésta elevó una queja a la Corte Superior relacionada con la expropiación de una faja de terreno.

Por un funcionario

A su regreso de la Capital, el Sr. Cmdte. J. G. Echeverría, Jefe Político del Cantón Alausí, puso en nuestras manos copias certificadas tanto del juicio que se instruyó contra el Alcalde de la cárcel de ese lugar, por la evasión de presos, como del acta de la sesión del Concejo en que se pidió el enjuiciamiento de dicho empleado, haciendo nos constar que, en la referida sesión ningún concejal dijo nada contra el Cmdte. Echeverría, como aseveró nuestro corresponsal en esa cabecera cantonal. Aclaramos, pues, este punto porque así nos lo pidió el interesado y por respeto a la verdad.

Por apurado.

El celador Hidalgo, de la Policía Nacional, estuvo anterior a punto de largarse al otro barrio, porque habiendo comido carne no la mastició debidamente y se atragantó. Felizmente, un indígena le condujo en brazos a la Botica "La Universal", y sin duda porque ya le faltaron fuerzas, le hizo sentar con vio-

Hotel Metropolitano

ISAAC J. ABOAB

Quito

Recientemente abierto y arreglado de acuerdo con las comodidades de un hotel moderno.

Posición Central, a dos cuadras de la Plaza de la Independencia.

1 m. Oct. 20

lencia ocasionándole un fuerte golpe en la parte posterior del cuello, que le hizo arrojar lejos el malhadado trozo que le iba quitando la vida.

Nuevo Escribano

El Sr. C. Humberto Zúñiga rindió un lucidísimo examen ante la Corte Superior de este Distrito, oponiéndose a una de las escribanías del Cantón Guaranda y el Tribunal, en justicia, le confirió el correspondiente título.

Felicítamos al Sr. Zúñiga por el triunfo que ha obtenido, alegrándonos de que joven tan inteligente y probo esté al frente de una escribanía, en la que, sin duda, encontrará la confianza de gran parte de los habitantes de Bolívar.

Criatura abandonada

Ancche, a las 7 p.m., fué encontrada una criatura en las puertas del templo de San Alfonso. La Policía pezuquisa el delito con actividad.

El Conejo de Colta

Se nos informa que el Municipio de Colta arma otro entresijo ocultamente, para sorprendernos con un contrato famoso de provisión de agua potable a esa cabecera cantonal, trayéndola desde "Guangopud", inagüñen se Udes., por tubería de fierro.

Nada más que por absolutamente impracticable, creemos que, en esa obra, no encontrarán la tajada que pretenden los autores del proyecto; no obstante, corremos trasladado a las autoridades superiores, a fin de que estén prevenidas e impidan a tiempo que se firme el contrato.

LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Sucre, intersección Lizarzaburu; es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad.

El que interese, dirijase al suscrito en su Joyería.

Segundo D. Vallejo.
1. m. oct. 27.

C. E. Salvador

OFRECE AL PUBLICO SUS SERVICIOS EN EL TRABAJO DE MANIFIESTOS, REPRESENTACIONES, SOLICITUDES, REMITIDOS, CORRESPONDENCIAS, DISCURSOS Y DEMÁS COMPOSICIONES LITERARIAS, EN PROSA Y VERSO, Y ENSEÑA LITERATURA, FILOSOFÍA Y CIENCIAS SOCIALES A JÓVENES ESCOGIDOS.

HORAS DE DESPACHO:
De 9½ a m. a 2 p. m.;
" 4½ p. m. " 6 p. m., y
" 8 p. m. " 10 p. m.

[Viene de la 1ª página]
para discutir las medidas que deben adoptarse para combatir la tifoidea y acordar los medios de contrarrestar la grippe que nos amenaza, calculando el dinero que será necesario para los gastos de sanidad.

Corresponsal.

—o—
Noviembre 7.

El populacho ignaro ante la ley.—Claudicación idel Jefe del Estado.—La Asamblea Liberal se reúne para Jeliberar.—Resuelve exigir el cumplimiento de la ley y velar por la estabilidad del partido.—Ofrece su apoyo al Dr. Baquerizo.—Este se muestra complacido por la actitud tomada por los liberales.—Se pide la destitución del Intendente de Policía.

Todos los diarios se ocupan extensamente de la Asamblea liberal reunida ayer en los Salones de la Casa Municipal.—Ante numerosísima y selecta concurrencia, el Dr. Abelardo Montalvo declaró abierta la Asamblea.

Entonces se comenzó por elegir Presidente y Secretario, a los Dres. Montalvo y Alejandro Mancheno R., respectivamente. Como Presidente de la Asamblea el Dr. Montalvo manifestó que el objeto de la reunión era deliberar acerca de la forma como se podía mantener la estabilidad del partido seriamente amenazado por falta de interés de quienes están obligados a ello.

El Dr. Ricardo Félix solicitó que los liberales exijan al Jefe del Estado un actuación definida.

El Sr. Enrique Bustamante con apoyo del Dr. Hugo Borja formula la moción de que la Asamblea Liberal deja constancia de que su objeto es velar por la integridad de las instituciones liberales, prescindiendo del Gobierno.

El Sr. Ricardo Barrera pidió que la Asamblea insinúe al Ejecutivo para que acepte inmediatamente la renuncia del Intendente de Policía Sr. Palares, si es que la ha presentado, y si no que se le destituya.

—Enseguida nombróse una Comisión compuesta de los Sres. Cnel. Pedro Concha, Carlos Fernández, Dr. Nicanor Larrea y Pablo Navarro, para que se acerquen a la Casa Presidencial a entenderse con el Dr. Baquerizo y le ofrezca apoyo, siempre que haga respetar la Constitución y Leyes de la República.

La Comisión de regreso de la Casa Presidencial, informó que Su Excelencia se manifestó complacido por la actuación de los liberales y que ofreció

estar listo a velar por el respeto a la Constitución y Leyes a Suiza.

—La artillería de Pershing rompió el frente de Von Marwitz, cuyo ejército en deses- perada fuga, está perseguido muy de cerca por los americanos victoriosos.
—Los austriacos dejaron 50 mil prisioneros, 5 mil cañones, 9 mil ametralladoras, 35 mil caballos y abundantísimo material de guerra.
—Continúa incontenible la ofensiva británico-franco belga, ordenada por Foch.
—Los anglo-belgas alcanzaron hoy a colocar todo su frente sobre el río Escalda.
—Los términos del armisticio pactado con Austria constituyen una completa capitulación, ya que está obligada a dejar libre su territorio para que los aliados puedan operar contra Alemania. El armisticio entró en vigor el 4 del pte., a las 3 de la tarde, incluyéndose la cesación de hostilidades, desmilitarización de las tropas, entrega de la mitad de todo el armamento, evacuación de todos los territorios ocupados por Austria, uso franco de cualesquiera métodos de transporte.

Corresponsal.

La guerra mundial.

(Telegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

Guayaquil, Noviembre 7. El armisticio general.—Guerra sin cuartel contra Alemania.—Abdicación del Emperador de Austria.—Declaraciones de Lloyd George.—Éxitos de los aliados en todos los frentes.—Sensaciones cables.

Sr. Director de "Los Andes".

Terminadas anoche las conferencias de paz en Versalles llegóse a la conclusión de que se les concede perfecto armisticio a Turquía, Bulgaria, Austria y Hungría.

—Refiriéndose a Alemania, Lloyd George ha dicho ante la Cámara de los Comunes que después de prolijas deliberaciones entre todos los Ministros de Estado aliados, se acordó que no habrá más paz en Alemania que la que disputaránse las espadas de Foch y el Kaiser en los campos de batalla.

—Telegramas procedentes de la costa adriática, anuncian que los italianos desembarcaron en Croacia, perteneciente a Austria y se posesionaron de Lissa y Lagosta.

—Leída que le fué al Emperador Carlos la respuesta de los aliados respecto al armisticio dijo: «puesto que las condiciones deshonran al Imperio y mi voluntad es de Alpinó, a un grupo de amigos que no corra más sangres».

—Próximamente llegará a Cuenca con destino a la Capital el Excmo. Sr. Dr. Alberto Muñoz Vernaza, Ministro Plenipotenciario y E.E. del Ecuador en Bogotá

Corresponsal.

Vida Social

—Ha desaparecido el período de alarmante gravedad en que se encontraba la niña Rosa Aspiazú Valdez, deseamos el completo restablecimiento.

—Esta tarde llegará de Quito el Sr. Dr. Carlos Murruguí D., quien acaba de incorporar se con lucimiento al cuerpo de abogados de la República. Su familia prepara una suntuosa recepción en su honor.

—Hoy partió a Guaranda el Sr. C. Humberto Zúñiga.

—Se dirigió a la Capital el Sr. Capitán Rafael Játiva.

—Encuéntrase en Guayaquil, con motivo de la gravedad de su señor padre, el Sr. Sgo Mayor Arquímedes Lamota.

—El domingo último, el Sr. Antonio Betancourt brindó un espléndido almuerzo, en el Restaurant Alpinó, a un grupo de amigos.

—Próximamente llegará a Cuenca con destino a la Capital el Excmo. Sr. Dr. Alberto Muñoz Vernaza, Ministro Plenipotenciario y E.E. del Ecuador en Bogotá

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño